

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

En la barrera

Entremeses

En la ciudad de Palma de Mallorca, á los catorce días del mes de Julio de mil ochocientos noventa y cinco, si no me sale mal la cuenta, del nacimiento ó venida del Mesías, reunidos en el circo taurino número suficiente de vocales de ambos sexos para tomar acuerdo, se abre la sesión á las cuatro y media en punto por el concejal Sr. Serra Marcé (Q. D. G.) desde el palco de los ediles y de los lictores, al compás de lo música, de los pitos, de los aplausos y de los cencerros.

Se presenta en el estrado el pelele montao en el potro de las patas dorás y mientras espera órdenes se procede al registro y cacheo de las garrochas y á su examen é inspección ocular.

Un socio presente pide la palabra.

—La tiene V. S.

—Señor presidente: antes de aprobar el acta de la sesión anterior, pido que se dé lectura al artículo 26 del Reglamento de la plaza de toros de Madrid, que es el que rige en la de Palma, según rezan los carteles.

Se lee. (1)

—Señor presidente: pido la cabeza de *Cantares* y que se cumpla el artículo 26 (*Aplausos en las tribunas*, voces: *que se cumpla, que se cumpla!*)

Algunos diputados: Aquí no hay topes en «forma alimoná» sino moharras hechas adrede pa desjarretar los toros. Vengan garrochas en regla.

(Confusión, escándalo, protestas, gritos: los de la prensa sacando los escantillones, miden las puyas y las hallan deficientes).

Espectación.

El presidente saca el pañuelo blanco y entra la cuadrilla.

Las garrochas aprobás se colocan en el armero y con ellas se mezan dos lanzas traídas expresamente por los picaores, que fueron las de la brega.

(Nuevas protestas en los escaños, silbidos y acompañamiento de orquesta.)

Por mor de los chicos, que ya estaban en el redondel, se restablece el orden y queda aprobá el acta de la sesión anterior.

Son cosas al parecer que han de llamar la atención porque es muy cómodo, hacer oídos de mercader, y que empiece la función.

Sepan y entiendan todos, que aquí habría un vasío muy grande si no estuviese ocupao por estos cuatro ó cinco céntimos de versos que me ha soplaó mi ayuda de cámara *Leli* que mira por detrás como estoy amasando esta hogaza... tauromáquica.

Entradas

El primer plato lo sirvió Cimbarillo.

Tres garrochazos de *Pimienta* con una caída y un *arre* muerto. Dos de *Cano* ninguno bueno. Solo este último, de los dos alabarderos fué anunciádo en los carteles.

Dos pares de palillos puestas en subarriendo y dos medios de capa caída, colgaron en comanda entre *Gonzalito* y *Garroche*. Tampoco este último constaba en nómina.

Fernando Gómez, *Gallo*, toma los trastos y brinda á los del palco, por el presidente «por la gente desta tierra y por el gusto que tengo de estar otra vez aquí.»

¡Ole ya, salaó! Y que sea para muchos años. Viste morao y oro y pasa á Cimbarillo diez veces por conducto regular, dos con la derecha, tres de pecho y dos por tóo lo alto y se tira á herir á volapié sacando una estocá algo ladeada, pero de resultaos.

Pastoret, el puntillero de cámara y conejericio, oficial mayor del cuerpo auxiliar de oficinas taurómicas, previo un intento de descabello del maestro, lo remató á la primera.

Este animal, Cimbarillo, vamos al decir, llevaba el número 42 del registro, era de pelo castaño claro, bravucón, bien armado, buen mozo pero sin resistencia pasiva.

×

Sirve el segundo *Agüelito*. *Pimienta* pincha una vez y recibe un sofoco. *Cano*, dos veces y saca dos sofocos... Después de una brega molesta porque el *Agüelito*

(1) Artículo 26.—Estas serán (las puyas) de forma triangular, afiladas con límaa pero no vaciadas, y sus cortes describirán la forma de una clipse.—En los meses de Abril, Mayo y Octubre, tendrán una longitud de 11 líneas (21 milímetros), por 8 de anchura en su base, (15 mm.) y en los de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, las de 12 (23 mm.) por 9 (16 mm.) respectivamente, doiendo ser los topes de forma alimonada, que es la más aceptable según el modelo aprobado que se conserva en el negociado de Beneficencia del Gobierno civil y las dimensiones de toda la vara, 2 metros y 55 á 70 centímetros.

lito le cobra asco á la «forma alimoná» el presidente agita el pañuelo blanco.

Bronca general. El diputao *Canilla* pide la palabra.

—La tiene V. S.

—Señor presidente: no pido la cabeza de nai-de; pero deseo que se lea el artículo 96 del Reglamento.

Se lee. (1)

—El *Agüelito* no ha tomao más de tres varas; deseo que conste en acta, y también que venciencia agitó el pañuelo blanco y no el colorao.

—Constará.

Blanquito dejó en los altos dos pares buenos de semicírculo y el *Americano* uno de la misma tira, también bueno.

Antonio Fuentes, sin mote que acabe en *ijo*, en *ito*, ni en *uelo*, vistiendo azul turquí y oro, brinda por los de arriba, «por las mujeres desta tierra y por los güenos afisionaos» y va derecho á fiero como van los «güenos toreros». Pasa seis veces con la surda, sinco con la contraria, tres de pecho y dos por lo alto y sale del compromiso con tres cortas, una de ellas delantera y otra baja, y dos intentos de descabello.

Manifestaciones encontrás de pro y de contra.

Frente al tendido número 3, este diestro resbaló y vino al suelo junto al morro del toro que no hizo por él. Al quite todos los chicos.

Pastoret, al primer puntillazo pone punto final.

Me sopla *Leli* aquí unas redondillas que pueden arder en una sartén al sol en Sevilla; pero yo paso el lápiz rojo por encima de ellas.

Este bureo, buró ó bureau ó como quieran Vs. llamarle era de color negro zahino, bragao, fino de puntas, de buena estampa y tuerto del ojo derecho, pero cobarde. Llevaba el número 90.

Saltó tres veces al callejón causando algunos apabullos y dando un susto á un guardia municipal.

No ganamos para sustos. Después del bastón, el toro.

×

El tercer plato lo saca *Menudito*.

Lleva cuatro regulares garrochazos de *Cano*, dos de *Pimienta* que pierde una *alhuja*, uno de *Moreno* (tampoco este centauro estuvo registrao) y uno de *Cantares*.

Gonzalito prende dos pares de alfileres, uno de ellos de mención honorífica, de frente; y *Pastoret* uno aprovechando.

Gómez lo trabaja finamente con sinco pases de ley y seis con la diestra y acaba la faena de una metía á volapié, si es no es ladeada.

Palmas y sigarros.

El puntillero á la primera.

El toro *Menudito*, de piel era colorao-claro, buen mozo, número 73 del rol, bien armado, clarito él y toro de paz. Salió boyante y del engaño sacó el desengaño.

×

El pintado *Chivito*, sirve el cuarto guisao.

Moreno coloca tres lanzadas, *Cano* una y *Cantares* otras tres perdiendo un *banasto*.

Gallo y *Fuentes* pasan á *Chivito* cinco veces al alimon y á la sexta se quedan adorando al bes-sero de oro.

Ovasión.

Los maestros parean. Música clásica... sin cornetin.

Fuentes quiebra varias veces y cuelga un par de especie superior y otro superlativo *Gallo* cita y deja otro par extra. Aplausos en toa la asamblea... y en las tribunas de señoras.

Antoñito trastea con cuidiao á la res, un tantico reselosa, dos veces con la disquerda, una de pecho y cuatro por lo alto y cierra con una buena á volapié hasta la cruz.

Palmas, castoreños, sigarros y la oreja.

Pastoret á la primera.

Chivito, mayor de edad, era un toro de pelo rubio jabonero, ojo de perdiz, un poco alto de puntas, báyante en los primeros acosones y codicioso. Llevaba con modestia el núm. 33.

×

El quinto condimento lo trajó *Rosquetero*.

Cuatro lancetazes de *Cantares* á trueque de una caída de latiguillo y el fallamiento de una *araña*; dos de *Moreno* por otros dos tumbos de muchacho gordiñón y óbito de un *banasto* y una de *Pimienta* sin novedad.

Otra vez parean los maestros. Un par supino deja *Gallo* en los rubios y otro sin par *Fuentes* en la cruz y el *Americano* cuelga otro medianillo.

Gallo emprende una brega lusia previos

(1) Artículo 96.—Se pondrán banderillas de fuego á los toros que no hayan tomado más de tres varas, y solo se hará uso de la jauria de perros, en los casos excepcionales que determina el párrafo 2.º del artículo 41.

cuatro pases naturales, dos de pecho y uno de telón y se cuela con una buena arrancando, después de dos pinchazos en hueso.

Aplausos, sombreros, sigarros, etc.

Rosquetero era un animal negro mulato, cornigacho, astillado del derecho, de libras, buen trapío y bravo, de muchos pieses y de escasa concencia. Erá el recomendao de la señá *Cel-sa...* y lo dejaron pa el quinto. Tenía el número 87.

×

El sexto y último guiso lo presentó *Muralito*.

Bronca monumental porque *Cantares* se hizo el zorro y el congreso se incomodó. Botellas, motes, abanicos y otros cachivaches vinieron al redondel y aun lloviera si el picador no se deja convenser de que valía más hacer las cosas por fuerza que no obligao. Y por eso gorvió á salir y tóo se arremató.

Tres garrochazos bien puestos y otros tres de código penal fueron el resultao del pleito, de *Cantares* que dejó en la arena una *sardina*. Dos buenos y dos malos de *Moreno* que perdió un *flautin* y se dió por terminao el accidente.

Dos pares endilgó *Garroche* y otros dos de *Blanquito* sin especial condena de costas.

Y por último una faena de *Fuentes* de aceptación mediante cuatro pases naturales y dos con la derecha y una estocá tendida á volapié cerraron la discusión.

El toro *Muralito*, era toro por afisión, rubio carinegro, bizco del derecho, de buena estampa voluntario, de libras y de poder. Llevaba sellao el número 84.

Habiendo pasao los toros de reglamento el señor presidente levanta la sesión.

×

Postres

Fueron lidiados seis toros de la ganadería de D.ª Celsa Fontfede, viuda de Concha Sierra, vecina de Sevilla, luciendo divisa blanca, negra y plomo, de sinco años, de buena estampa, en general voluntarios, de libras y de poder, sobresaliendo el quinto, sexto y tercero por este orden.

De los lidiadores los maestros; de los maestros *Gallo* que es el residuo de aquellos toreros que en el mundo han sido; de aquellos *Cuchares*, *Pepetes*, *Cayetanos*, *Gorditos*, etc. etc. y *Fuentes*, una esperanza para el arte y casi ya una realidad.

De los lanceros *Cantares* el más remolón esto sí, pero el más inteligente. Digo lanceros y no picaores porque manejaron lanzas, no garrochas.

Si estos chismes llegan á estar montaos según el reglamento, el ganado hubiera cresío en tersio y quinto y hubiera sido muy superior á los picaores.

No hubo toro que á la tersera lanzada no estuviese quebrantao ¡Homisidas!

Se inutilizaron diez caballos.

Los muchachos todos aceptables en la brega con el trapo y medianos pareando.

El servicio de la plaza muy inferior: el del redondel regular; el de los caballos, malo; y el del callejón, con gente de más.

La presidencia: como queda dicho.

La entrada casi un lleno.

La corria buena.

Con que señores, Vs. dispensen si no he puesto más salni más versos. Eso detener que comprimirme la mollera para trazar líneas largas y líneas cortas, lo dejo para mi buen compadre *Sentimientos*, que en estas cosas de cuernos, tanto sirve para un fregao que para un barrio.

Lo que es yo, no sirvo más que para eso y para servirlos.

MINGLANILLA

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Balance del Banco

Madrid 14 á las 12'25 m.

Según el último balance del Banco, el oro ha aumentado en 100.000 pesetas, la plata en 213.668, las obligaciones del Tesoro en 10.004.000, los billetes en cinco millones 709.000.

Ha disminuido la cuenta del Tesoro para pago de la Deuda en 4.306.933.

La carta de los republicanos

Madrid 14 á las 2'45 m.

Los diputados republicanos han firmado y enviado las cartas que se anunciaban dirigidas á los señores *Silvela*, *Barrio* y *Mier*

y *Sagasta*, proponiéndoles desarrollar una acción común de todos los partidos de oposición, para discutir la cuestión *Mora* en el Parlamento.

Dícese que los carlistas se negarán á ello.

La ponencia.—Mora

Madrid 14 á la 1'30 m.

1'55 »

Créese que el criterio que sustentarán los Ministros ponentes en el asunto *Mora*, es pagar inmediatamente la indemnización.

El punto difícil hasta ahora es el de buscar el resquicio de los presupuestos de donde se sacará la suma necesaria.

Esta noche ha concluido su estudio la ponencia, aunque no ha redactado el dictámen.

En el Consejo del lunes expondrá el criterio formado.

Bosch y sus reformas

Madrid 14 á las 8'40 m.

La mayoría de los periódicos independientes, ocupándose de los decretos del actual Ministro de Fomento Sr. Bosch, sostienen que la reforma del plan de estudios de la segunda enseñanza, que ha llevado á cabo, ha sido impuesta por la necesidad; pero que la cátedra de religión la ha impuesto el clero.

Dichos periódicos aplauden lo primero y combaten esto último.

La opinión

Madrid 14 á las 8'55 m.

Ha causado general mal efecto el acuerdo de la ponencia favorable á que se pague inmediatamente la indemnización *Mora*.

Con este motivo se dice que el Gobierno de los Estados Unidos se ha aprovechado de la ligereza de un Ministro español para conseguir dicho pago, aunque sea falso que se termine el negocio en inicuo provecho de algunos vivedores.

En París

Madrid 14 á las 9 m.

Dicen de París que la fiesta del 14 de Julio que hoy se celebra resulta brillantísima habiendo compensado la supresión de que fué objeto en el año último con motivo del asesinato de M. Carnot.

El gentío que ha acudido es extraordinario y las iluminaciones resultaron espléndidas.

El Presidente *Faure* revistará hoy un ejército de 40.000 soldados en Longchamps.

El nuevo embajador en París

Madrid 14 á las 9'30 m.

La recepción del nuevo Embajador de España en París señor *Duque de Mandas* en el Eliseo se ha verificado con el ceremonial de costumbre.

Los discursos del Embajador y del Presidente de la República han puesto de relieve la cordialidad de relaciones entre España y Francia.

Después M. Carnot y Hanoteaux, celebraron una afectuosa conferencia particular con nuestro representante.

La numerosa concurrencia que esperaba su salida, dió vivas á España.

En los círculos políticos

Madrid 14 á las 5 t.

Los círculos políticos más frecuentados de ordinario, se encuentran ahora casi desiertos.

Los únicos comentarios que se oyen, son relativos á la cuestión *Mora*, considerando peligrosa la solución que propone la ponencia.

En cambio los ministeriales y muchos fusionistas dicen que la única solución consiste en pagar, como medio de evitar males mayores.

Líneas férreas y telegráficas interrumpidas.

Madrid 14 á las 8 n. Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que el día nueve fué cortada por los insurrectos la vía del ferro-carril que de Nuevitas conduce á Puerto Príncipe, destruyendo la estación de Ranellazo.

También fué cortada en tres puntos la línea férrea que hay entre la citada estación y Unias.

Se halla interrumpida la línea férrea entre las poblaciones de Lugareño y Puerto Príncipe.

La línea telegráfica establecida entre Nuevitas y San Miguel también se halla cortada.

Noticias varias

Madrid 14 á las 8 n.

El señor Martínez Campos ha pedido 600 kilogramos de sulfato de quinina.

El día veinte le serán mandados 200 kilogramos.

Mañana habrá Consejo.

El Consejo del martes será presidido por la Reina.

El miércoles marchará á San Sebastián la familia real.

Revista brillante

Madrid 15 á las 2 m.

Se ha verificado en el Hipódromo Longchamps, una brillante revista militar, en la que había 40.000 soldados.

Han asistido la familia de Mr. Faure, los presidentes de las Cámaras y millares de invitados.

Mr. Faure ha sido saludado con vivas.

El ministro de la Guerra, á caballo, revisó las tropas, siendo el desfile brillantísimo.

Lo han presenciado cerca de un millón de personas.

Zapatos para los soldados

Madrid 15 á las 2 m.

El general Martínez Campos remitido unas chancas que usan los guajiros diciendo que es el único calzado posible para transitar por la manigua, y que es por lo tanto á todo punto necesario proveer de él á nuestros soldados de Cuba.

Menchets

NOTICIAS

De la Capital:

Ayer por la tarde á eso de las cinco en la calle de Colón, volcó un carruaje de recreo que iba á todo escape, causando el conductor una herida en la cara y varias contusiones que le fueron curadas en la farmacia del señor Miró.

Numerosa ha sido la concurrencia que ha acudido esta mañana á la plaza de Santa Eulalia, con objeto de proveer de carne de los toros muertos ayer en el circo taurino, vendiéndose á 1'63 el kilogramo de la del cuarto delantero y á 1'75 la del tercero.

Ayer por la tarde produjese una reyerta entre dos sujetos en la calle del Socorro, teniendo que ser apaciguados por varios transeuntes.

Hállanse ya casi terminadas las obras del nuevo empedrado de la calle de los Hostales.

Por un individuo de la guardia municipal fué ayer detenida y encerrada en el depósito de Capuchinos, una mujer natural de Ibiza, como presunta autora de la sustracción de unas veinte y nueve pesetas verificada en una casa de esta ciudad.

Se hallan paralizadas las obras que venían efectuándose para la construcción de una fuente en la calle del Jardín Botánico.

Desde hace algunos días se han puesto á la venta en la plaza mayor los primeros melones de la presente cosecha, remesa traída de la costa de Valencia por los faluchos costaneros.

La calidad actual de esta fruta, sin embargo no se recomienda, por cuanto parece que su madurez ha sido forzada. Ingenio de los hortelanos que adelantan la sazón con abonos calientes para ganar las primicias en el mercado.

Al son de una música que recorrió anteañoche las calles de Montesión, Call y contiguas se nombraron el clavero y mayordomos de la fiesta callejera que los vecinos de aquellas calles piensan celebrar el año próximo.

En el consulado Francés estuvo ayer izada la bandera de su nación, por ser el aniversario de la toma de la Bastilla.

Al son de una banda de música que recorrió las calles del Sindicato y contiguas fueron colocadas las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que los vecinos de dichas calles dedican á San Jaime.

Con motivo de haber venido de los pueblos ayer una multitud extraordinaria de gente para ir á los toros, en las calles de esta ciudad desde las primeras horas de la mañana se observó una animación extraordinaria viéndose completamente atestados los cafés, tabernas, bodegones y casas de comida.

La fiesta de calle celebrada ayer por los vecinos de las de Colón, Jaime II y Platería y sus vecinicias en honor de San Luis, tuvo de notable el adorno de las mismas, hecho con guirnalda festoneada de papeles de color rojo y amarillo, tomados de la bandera española y con arcadas de mirto en diferentes puntos.

La iluminación consistió, además de los reverberos ó faroles que apestan á petróleo, en una numerosa puesta de farolillos de colores á la veneciana, cosa que produjo buen efecto y dió la nota de excepción á la expresada fiesta y recabó el aplauso para sus iniciadores.

Ya en el año pasado tuvimos ocasión de manifestar que la fiesta celebrada en las mismas calles y con el mismo objeto fué la más notable de todas las que se verificaron en Palma, juicio que repetimos hoy respecto á la que tuvo efecto ayer.

Sumamente concurrida se vió anoche en el teatro de la sociedad La Constancia, la función lírico-dramática dada por una compañía de aficionados.

Se nos dice que el próximo domingo se inaugurará el teatro recientemente construido en el patio de la casa Brondo.

Boletín meteorológico

Día 15 de Julio á las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Meteorological measurement and value. Includes Barómetro (763.2 mm), Termómetro seco (29.0 grados), Idem húmedo (23.4), Máxima en 24 horas (29.4), Mínima en idem (20.2), Reflect. (18.6), Dirección del viento (S. O.), Fuerza del viento sobre un metro cuadrado (7.8 kg.), Pluviómetro (0.0 mm.), Evaporómetro (7.6), Higrómetro (62), Ascenso del barómetro en 24 horas (0.9), Descenso del idem en idem (0.0).

El día oficial

16 Julio 1895

Junta municipal de los Ayuntamientos.

El Ayuntamiento antes de finalizar el primer mes de cada año económico, publicará el resultado de la formación de secciones de dicha junta, compuesta de número igual al de concejales designados de entre los contribuyentes del distrito, según el repartimiento destinado á sufragar las cargas municipales, y donde no hubiere repartimiento, de los que paguen contribución directa al Estado; exceptuados los que no tengan capacidad para ser concejales ó los que lo fueren á la sazón, sus asociados y sus parientes dentro de 4.º grado, y en las poblaciones que no escedan de 2000 habitantes dentro de 2.º y los empleados y dependientes del Ayuntamiento. (Art. 64 65 y 67 de la ley Municipal de 2 Octubre de 1877.)

Bibliografía

Blanco y Negro publica en su número de la presente semana el siguiente importantísimo sumario:

En día de verbena (portada), por Méndez Bringa; Actualidad: La Virgen del Carmen, fotografiada del cuadro de Dominguez existente en San Francisco el Grande de Madrid; Retratos de Serafi Pitarrá y de Mariano Benlliure; Misa de campaña celebrada en la ciudad de San Fernando (de fotografía); La canción de las estrellas (fragmento), poesía de Manuel Reina ilustrada por Alberti; Don Obdulio, autor dramático, artículo de Taboada con dibujos de Mecachis; La envidia, por Enrique Gaspar, con ilustraciones de Martínez Abades; Notas de verano; A la salida de los Jardines, por Alberti; Un precepto constitucional, cuento por Nilo María Fabra, ilustrado por Mecachis; Cuatro bellezas artísticas, de fotografía; A ocho días vista, por Rojo Villanova y Cilla; Después del bautizo, poesía de Jackson Veyan ilustrada por Mecachis; La clausura de las Cortes, por el mismo; Pasatiempos.

El Suero Roux contra la difteria

preparado por el DR. FERRAN

Se halla en depósito en la farmacia de Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 22 del corriente y siguientes necesarios de 5 á 9 de la tarde en la Sala de ventas de esta Sociedad (calle del Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las prendas que forman para la garantía de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 30 de Septiembre de 1894.

Los mutuáneos que deseen renovar ó cancelar sus respectivos préstamos podrán efectuarlo hasta el día 20 del corriente á las diez de la noche. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 2 Julio de 1895.—El Vocal de turno, Juan Pujol, Pbro.

Suero antidiftérico ROUX

PREPARADO POR EL DR. FERRAN

Hay depósito en la Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

Academia preparatoria

del curso de ampliación, para Medicina, Farmacia y Derecho (1.º 2.º y 3.º) bajo la dirección de

DON JAIME DOMENECH—SOL, 55

10-5

Indicador Oficial de Correos

publicado con autorización de la Dirección General del Ramo por DON JOSÉ SANTANDREU, Oficial de Cuerpo.—1.º Marzo 1895.

Se vende á cinco pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

Últimos telegramas

El testamento falso

Madrid 15 á las 8'40 m.

No hay nada nuevo respecto á la cuestión del Testamento falso.

La prensa insiste en pedir que se publique el voto particular de los tres magistrados del tribunal, que no se hallan conformes con las declaraciones hechas por la Sabina Basconiana.

Sigue la huelga.—Meeting

Madrid 15 á las 9 m.

Sigue la huelga de panaderos.

El pan escasea y es de mala calidad.

Algunos tahoneros desean transijir con los obreros.

Esta noche celebrarán un meeting los huelguistas panaderos en el Teatro Martin.

Les secundarán las demás agrupaciones socialistas.

De Tánger.—40.000 duros de indemnización.

Madrid 15 á las 9'30 m.

Dicen de Tánger que el Sultán accederá á pagar una indemnización de 40.000 duros al Gobierno alemán por el asesinato de uno de sus súbditos.

El Gobierno alemán exige también el castigo del asesinato.

Motin en Zaragoza.—La guardia civil.—Cargas—Disparos—Heridos—Muerto

Madrid 15 á las 9'40 m.

9'50 »

10'10 »

Es inexacto que reine completa normalidad en Zaragoza.

Al amanecer de hoy varios grupos se colocaron en la plaza haciendo comentarios.

En vista de que iban aumentando los grupos la guardia civil les intimó á que se disolvieran no pudiéndolo lograr sino con gran esfuerzo, pues las pedradas eran continuas.

Hicieronse algunos disparos y se dieron varias cargas hasta lograr el despejo de la plaza.

Hay un paisano muerto y varios heridos.

El capitán de la guardia civil también se halla herido de una pedrada.

El origen del motin de Zaragoza ha sido la subida de las harinas que imposibilitaba la vida de los pobres.

Se trabaja para impedir la venta de todas las substancias.

Los comercios están cerrados.

Hay cerca de cincuenta detenidos por creerse complicados en el asunto.

Más tarde fue nuevamente apedreada la guardia civil, teniendo ésta que hacer algunos disparos al aire para amadentrar á los agresores.

Varios soldados y guardias han salido contusos.

Cuatro mujeres, principales alborotadoras, han sido detenidas y encerradas.

El muerto era artillero del Regimiento de Talavera.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Marzo

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8'8 mañana, 2'15 y 6'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6, 11'30 (mixto) mañana y 5'30 tarde. De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6'25 mañana, 12'30 (mixto) y 6 tarde. Palma 8 de Marzo de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante. Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

Entradas

Lunes 11 mañana, de Barcelona (via Sóller); y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

(Provisional durante 15 días)

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

Mercedes de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María, Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sencelles; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Domingo 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, La Puebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Mauro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siendolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 4 columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegd. Lists destinations like Anoraig, S. Arraco, Capdallá, Calviá, Esporlas, Estabiment, Estallench, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felang, Algaida, Montuiri, Porreras with their respective departure and arrival times.

Notas del Calendario

Calendar notes for July. Includes dates for full moon (Luna llena), first moon (Luna nueva), and other astronomical events. Also mentions the creation of the Real Conservatorio de música (1830) and the first session of the Economic Maternity Society (1776).